

SUSCRIPCIONES  
Pago anticipado  
Alcoy un mes 4'50 pesetas.— Trimestre 4'50—Fuera 5'25 id.—Extranjero id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion.

# EL SERPIS

Pago anticipado.  
Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado núm 9, imprenta á donde se dirigira toda la correspondencia.

Números sueltos 10 céntimos.

PERIODICO DE LA MAÑANA

Números atrasados 25 céntimos.

AÑO VII | REDACCION | ALCOY, JUEVES 18 DE SEPTIEMBRE DE 1884 | ADMINISTRACION | NÚM. 1975  
CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL | CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

ALCOY 18 DE SETIEMBRE DE 1884.

## Revista económica.

De nuestro servicio particular

Continua reinando poco movimiento en Bolsa. Nos encontramos, á la verdad, en el mes de Setiembre, época en que ya regresan á la Côte los principales especuladores y hombres de negocios; sin embargo, este año el interregno del estío se prolonga mas que otras veces y ni se reanima el mercado ni los bolsistas salen del inesplicable retraimiento en que parece irles tan bien.

Unicamente el sábado se notaron algunos sintomas favorables y la contratacion se vió mas animada, concurriendo al parque bastantes personas de importancia y significacion en aquel sitio, que aunque retraidas en su mayoria, dieron cierto aspecto á la sesion que sirvió para reanimar y hacer concebir fundadas esperanzas á los otros bolsistas que por su amor al arte no han salido este verano medio kilómetro fuera de la capital. A esto hay que añadir que la firmeza de nue tros fondos en los mercados extranjeros ha venido tambien á mejorar la situacion que mas que otra cosa por indiferencia, habia llegado á ser bastante difícil y escepcional, lo mismo para alcistas que para bajistas.

Al principio de la semana las vacilaciones fueron muchas, pues el martes puede decirse que el alza fué general, asi como tambien el miércoles fué general la baja, continuando de este modo hasta el viernes que ya empezaron á reponerse de nuevo los valores mereciendo la preferencia las deudas perpétua y amortizable.

Sin embargo, por mas que se diga, el estado de la salud pública y las consecuencias de una invasion gené.al de la epidemia colérica,—cosa que no parece probable pero está dentro de lo posible, retrae á los espe-

culadores y asusta al dinero con ese miedo lleno de espectacion, que tanto daño causa á la riqueza pública. En mi concepto, si el huésped asiático desapareciera pronto, la Bolsa no tardaria en recobrar su fisonomia de costumbre y ya las corrientes tomaran el rumbo del alza ó de la baja, la animacion que es lo que falta en el mercado, reapareceria en breve con ella y las operaciones importantes que tanto echan ahora de menos los hombres de negocios. Pero hasta que llegue ese momento, tarde mas ó menos, habremos de resignarnos á presenciar el espectáculo de hoy, el cual consiste, como ya tengo dicho, en pequeñas é insignificantes oscilaciones por lo que hace al precio de los valores y en el retraimiento de los que especulan en cierta escala, cuya ausencia tanto perjudica á la contratacion.

Las operaciones á plazo continuan encalmadas y aunque se hacen algunas, son de tan escaso valer que, como generalmente se dice, no causan estado.

Las esperanzas de los especuladores se fundaban el sábado principalmente en una operacion de que se viene hablando y á cuyo alcance van muchos, aunque no sé si con completo conocimiento del asunto. Es posible sin embargo, que mientras no se vea mas claro en la cuestion sanitaria, todo permanezca en calma é influya poco en este particular el rumbo que tome la Bolsa de Paris.

Los fondos menos cotizados en el mercado durante la anterior semana han sido: la Deuda perpétua al 4 pS, fin próximo, de cuyo papel no se han hecho operaciones desde el lunes al sábado, y las cédulas hipotecarias al 7, 6 y 5 pS muy poco solicitadas. Los valores mas pedidos, como antes queda dicho, las deudas perpétua y amortizable.

En el Bolsin de la noche, que hace días funciona nuevamente, se contaban poquísimas

operaciones. El lunes, miércoles y sábado cerró sin operaciones ni cambios, reduciéndose estas sesiones á simples conferencias en que se trata de política, de la salud pública, de cualquier cosa menos de negocios.

Examinando ahora las principales operaciones de la semana, hallamos que el martes, pues el lunes fué dia festivo, el 4 pS cerró á 59'80; los pequeños á 60'70; el fin corriente á 59'75; el 4 pS exterior, á 60'30; la Deuda amortizable al 4, á 74'50; los idem pequeños á 75'10 y las Cubas á 90. El miércoles se inició la baja cerrando los cuatros con 30 céntimos de pérdida; los pequeños con un entero; el 4 pS exterior, con 10 céntimos; la Deuda amortizable (pequeños) con 35 céntimos y las Cubas con 20.

El jueves, cumpleaños de la princesa de Asturias, permaneció cerrada la Bolsa, y el viernes se cotizaron los cuatros á 59'75; los pequeños á 60'40; el fin corriente á 59'80; el 4 exterior, á 60,40; la Deuda amortizable al 4, á 74'75; la idem pequeños á 74'70; las Cubas á 90; las cédulas hipotecarias al 6 pS á 104 y las cédulas al 5, á 93. Por último, el sábado cerró la semana con estos precios: los cuatros á 59'951 alza 20 céntimos; los pequeños á 60'30, baja 10 céntimos; el fin corriente á 59'90, alza 10 céntimos; el 4 pS exterior, á 60'60, alza 10 céntimos; la Deuda amortizable al 4 pS á 75, alza 25 céntimos; la idem pequeños á 75'20, alza 55 céntimos; y las Cubas á 90'10, alza 40 céntimos.

Las acciones del Banco de España cerraron el sábado á 271'50, es decir, con 50 céntimos de alza respecto á la semana anterior.

La Bolsa de Paris continua estacionada, lo cual no es poco en estos momentos en que es difícil presumir el rumbo que tomarán las cosas de China y los demas asuntos exteriores en que la república francesa está interesada. En consonancia con lo expuesto, Monsieur Ferry ha manifestado que el gobierno

chino no ha declarado la guerra á Francia y que el almirante Peyron telegrafía diciendo que no se hará ninguna operacion decisiva antes de diez dias.

Precios á que cerraron el sábado los fondos, el 3 pS francés á 79; el cuatro y medio por ciento, á 108'50; el 4 pS exterior español á 60'25 y las obligaciones de Cuba á 490. Los consolidados ingleses se cotizaron el mismo dia á 401 1/10.

El Corresponsal.

Madrid 17 Setiembre 1884.

## Revista de Madrid.

Madrid se divierte como si el microbio no estuviera á las puertas de Roma.

Hace bien. El dia que tome en serio la realidad epidémica ó la realidad económica, que tambien se muere de inanicion—es pueblo al agua. Madrid como Paris, como Viena, como Londres, vive de una suerte de indiferencia que le favorece en vez de perjudicarlo. Procura aturdirse para olvidar y se resigna filosoficamente con su destino ni mas ni menos que esos empleadillos de poco sueldo que no conocen mas satisfaccion mundana que la minute.

Salga el curioso lector á la calle en cualquiera de los grandes centros que dejo mencionados y solo encontrará tres clases de hombres; el que se resbala, el que se somete, el que rie y olvida. Confesemos sin declarar si esto es un mal ó un bien, que los últimos están en absoluta mayoria. El enfermo procura olvidar sus dolores y usa ó abusa de los placeres con objeto de sustraerse á la realidad; el casado hace un viaje diario al pais de las ilusiones á fin de olvidar á su patrona; el indolente sueña con la loteria ó con la ruleta como medio de vivir sin trabajar; el hombre político se entretiene en proyectar la derrota de su adversario y goza de antemano con el triunfo; el...

Pero ¿á qué continuar si en el mundo constituyen la excepcion los conquistadores y los esclavos? Me río yo de los que dicen que el reinado de la imaginacion desapareció hace mucho tiempo.

nuestra existencia actual carece de emociones. Las mugeres, sobre todo, están enteramente privadas de esas ardientes luchas á que pudieran consagrar la fuerza y destreza, tan superabundantes en ellas, y que nuestras leyes y costumbres han apartado de los objetos serios.

No hablemos de los buenos tiempos de la caballería, no porque tengamos en grande estimacion aquellos ineulsos torneos en que se las proclamaba reinas de la hermosura; pobre pasatiempo, que no las hubiera bastado sin las probabilidades de que un brutal vecino conquistase el castillo que habitaban con su marido, y le entregase al saqueo y á la violacion.

Aquel tiempo tenia encantos de otra especie para las mugeres.

Entonces se desposaban en la cuna, se las causaba y se las repudiaba; se las mataba y se las vengaba; eran, en fin, motivos de alianzas y de guerras. Aquellos eran los buenos tiempos; las mugeres eran horriblemente desgraciadas.

No recordemos tampoco á la Liga y á la Fronda; entonces hacian batirse á los hermanos entre sí, y á sus maridos contra sus amantes; entonces mataba un amigo á otro por agradecerlas; entonces se envenenaba á la muger

piezan por una reputacion de buen humor y de quienes se dice al verlos:

«Aquí viene fulano, nos hará reir.»

Aceptan este papel y emplean en desempeñarle bien todos sus cuidados, todo su talento, todas sus fuerzas.

Poco á poco se acostumbran á estos triunfos, y sienten necesidad de ellos; si llegan á faltar, los buscan á costa de su dignidad; sacrifican á ellos su propia persona, á veces su amistad, y mas adelante, si van dificultandose los triunfos, los objetos mas caros de su afecto. Algunas veces, en fin, inmolan á esta necesidad la delicadeza, el respeto á la sociedad, y los sentimientos que mas se acercan al honor.

Asi habia hecho Eduardo, y si fuera necesario, podríamos citar los ilustres modelos á que se habia atenido. Esta raza de histriones de salon, fué muy fecunda en tiempo del Directorio. Entonces se les llamaba *mistificadores*. Hoy dia se alarma el pudor de los académicos de la lengua francesa cuando se pronuncia el nombre de *calaveras*, que les ha dado nuestra generacion.

La muger que puede hacer lo que hizo Lucrecia, es tambien uno de los raros productos de nuestra época. En efecto, forzoso es reconocer en las barbas, tanto de los que se las dejan crecer como de los que se afeitan, que

—¿Quién es este hombre? preguntó Lucrecia apuntando á Eduardo con trémula mano.

—¡Ay! repuso Eduardo con lacrimoso acento; soy el ayuda de cámara del amo.

—Es Mr. Dulós, interrumpió Jorge con cólera, uno de mis discipulos, señora.

Lucrecia se levantó, se acercó á Mahon, y le dijo en voz baja con cruel expresion:

—¿Un discipulo vuestro á quien habeis cedido la carta que os escribió una loca?

Mahon fué á responder...

Alzóse Lucrecia el velo, miró uno tras otro al discipulo y al maestro, y despues de un momento de solemne silencio, se alejó diciendo:

—Hasta la vista, señores.

Estaba consumado el chasco, pero con muy mal éxito.

Jorge se hallaba soberanamente descontento y tenia miedo: Eduardo no comprendia aun la terrible seriedad de aquella entrevista, pero no habia hecho reir, y consideraba el mútuo silencio de los espectadores como una derrota.

—¡Bah! dijo luego que desapareció Lucrecia; es una necia.

Hemos referido esta escena con toda su brutalidad, primero, porque asi pasó, y segundo; porque ella sola podrá esplicar quizá

po y que los hombres se hacen por instantes positivistas y prácticos.

Infelizhumanidad el día que á los desgraciados les suprimieramos ese refugio que se llama la imaginación. El mundo se convertiría en una jaula de locos de la peor especie y no habría mas desideratum que el egoísmo.

El ideal no se llamaría fraternidad y amor, sino guerra y servidumbre.

Ayer, como estaba anunciado, tuvo lugar la bendición del cementerio del Este. Los muertos de la villa y corte tienen desde hoy casa propia y no prestada y de caridad como ha sucedido estos últimos días.

De igual manera que otros muchos invitados y curiosos, me diriji al punto de cita que eran las inmediaciones del Buen Retiro y allí subí á un Rippert que me condujo á la necrópolis no sin que en los siete kilómetros de camino recordara los accidentados viajes en calesa que aunque no niego que tenían su poesía, fueron siempre incómodos y expuestos á graves accidentes.

Nosotros no tuvimos á Dios gracias fractura ninguna que lamentar durante el trayecto, así es que á poco mas de las cinco llegabamos á la puerta del cementerio donde ya aguardaban los clérigos, las comisiones oficiales, gran número de periodistas, y no pocos vecinos del inmediato pueblo de Vicalvaro.

La ceremonia se redujo á bendecir la capilla y el terreno desde tres ó cuatro puntos distintos, despues de entonar las plegarias de rigor ante una cruz de madera colocada junto á la tienda de campaña.

Antes, invitados por el señor marqués de Bogaraya, visitamos la capilla, la casa del capellan, el depósito de cadáveres y el cementerio civil. Todo á excepcion del depósito, me pareció pobre y mezquino. El pomposo título de Necrópolis exijia á mi entender algo, mas especialmente en la parte destinada á depositar los restos mortales de los que mueren fuera del gremio de la iglesia.

El alcalde de Madrid debió comprender el mal efecto que en nosotros produjo la visita y procuró abreviarla en lo posible.

Despues... nada. Regresamos á la villa y corto lo mas luctuosamente posible y algun que otro amigo de la oratoria contrariado por la modestia del señor Jimenez Delgado, concejal—poeta que solo guarda los speeches fúnebres para las sesiones del municipio.

La temporada teatral empieza este año con buenos auspicios.

Hasta ahora son tres los principales teatros donde se puede pasar la noche honestamente,

como dice un autor dramático que odia el vino sobre todo cuando se lo sirven aguado.

Estos teatros son la Alhambra, Lara y Es-lava. El aficionado de buena fé encuentra en ellos, buena música, buenos actores y buenas mujeres.

Sobre todo, buenas mujeres; algunas noches la Alhambra parece, (al decir de los que saben de estas cosas) un serrallo suelto. ¡Caballeros, y que sultanas!

—Como esto continua así, murmuró ayer á mi oido el coronel R..., vá á ser preciso que pongamos este coliseo en estado de guerra.

Efectivamente hay ojos que promueven todas las noches un motin y esto es poco ó nada lisonjero para el principio de orden, sobre todo mandando el señor Cánovas del Castillo.

Pero los que mas sienten estas cosas son los que van al teatro á oír buena música ó buenos versos nada mas.

—Es una competencia la de la hermosura que no puede resistirla el arte mucho tiempo, suelen repetir los amateurs.

Pero esto es una exageración. El arte y la belleza física se complementan de tal modo que un teatro donde solo hay mujeres feas siempre tiene una falta y sino que se lo pregunten á Echegaray que se paga tanto de la aprobación feñail.

Es decir del voto de las hermosas. Justo Leal. Madrid 17 Setiembre de 1884.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

Sigue inmejorable como hasta aqui la salud en esta ciudad, viniendo á confirmar nuestro aserto la siguiente nota de las defunciones ocurridas en el día de ayer, segun los datos que se nos proporciona del Registro civil.

Defunciones del 17 Setiembre 1884. 1 de úlceras intestinales 4 » viruela 3 » bronquitis crónica.

El primer artículo del Boletín Comercial a que en otro lugar contestamos, produjo ayer penosa impresion en todos los centros de esta ciudad y en cuantas personas lo leyeron. Algunas de estas manifestaban su extrañeza ante la actitud de un periódico que, titulándose órgano defensor del comercio y la industria, mientras dedica preferente atención á asuntos que nada tienen que ver con la industria y el comercio, apenas ha tenido frases para condenar el injustificado estado en que nos han constituido los acordamientos, y una vez que se ha decidido á abordar la cuestion de los males que nos aquejan, lo ha hecho con el poco acierto que deploramos.

Ayer mañana se efectuó en el salon de Sesiones de la Casa Consistorial, el estrutinio general y proclamacion de los diputados provinciales electos por este distrito. El resultado total del escrutinio fué el siguiente:

Table with 2 columns: Name and Votes. Includes D. Saturnino Barceló Monllor (2975), Pascasio Lopez Lopez (2536), Francisco Hernandez Hurtado (2103), Julio Puig Perez (2103), Antonio Moltó Rico (1300), Antonio Blanquer Monllor (1220), Ricardo Perez Gironés (1127), Antonio Moltó Valor (4), Francisco Moltó Valor (1), Satorlino Barceló (2), Roque Barcia (1), Papeletas en blanco (1).

Se han presentado al escrutinio general todas las actas de las secciones, menos la de Cañada; pero esto no altera el resultado, pues el número total de electores con que cuenta aquel pueblo es el de 105.

Quedaron, por tanto, proclamados como diputados provinciales en los tres primeros puestos, los señores D. Saturnino Barceló Monllor, don Pascasio Lopez Lopez y D. Francisco Hernandez Hurtado, y en el cuarto lugar, reservado por la ley á las oposiciones, D. Julio Puig Perez.

Ayer ocurrió un amago de incendio en la casa de la calle de la Barbacana esquina á la de San Cayetano.

A las cinco de la tarde notaron los vecinos que de las ventanas correspondientes al piso cuarto de la citada casa, salian columnas de humo densísimo.

Esto produjo la consiguiente alarma y avisa-do que fué el guardia municipal de aquel punto, se pudo ver que el fuego habia prendido en un costal de sarmientos, consiguiéndose sofocar casi enseguida el voraz elemento.

El hecho, afortunadamente, no tuvo mas consecuencias que las mencionadas.

Se nos ruega por varias personas interesadas en el asunto, supliquemos á la compañía de los Ferros-carriles de Madrid, Zaragoza y Alicante demore el plazo de la validez de los billetes de vuelta á Madrid, pues espirando el 25 del corriente, es imposible la traslación á la corte de dichos interesados por impedírsela el régimen cuarentenario.

Tan justa es esta petición que no dudamos responderá la compañía concediendo la proroga solicitada.

Leemos en Las Provincias: Algunas personas que han visitado el cordón sanitario establecido en los montes de Pa-

nágila llegan muy bien impresionadas por el orden que reina en las tropas encargadas de prestar dicho servicio y por la salud que revelan, hasta el extremo de no haber en la actualidad ni un solo enfermo.

Tambien hemos oido hablar de la excelente organizacion y material de los cuatro lazaretos establecidos por la ciudad de Alcoy; los cuales deberian servir de modelo á otros sufragados por el Estado ó por fondos provinciales.

Sobre la tormenta que estalló el día 12, nos dá las siguientes noticias una carta de Bocairrente.

«Ayer fue un día casi de luto para esta poblacion. Sobre las cinco de la tarde se presentó á nuestra vista por la parte de Poniente una estensa nube, que por su indole y carácter amenazaba una terrible tormenta. Así lo fué en efecto, pues á los pocos minutos estalló con tanta fuerza acompañada de horrosos truenos y relámpagos y viento huracanado, seguido de una lluvia torrencial mezclada con abundante piedra, las mas del tamaño de una almendra, que causó, como V. debe calcular, funestísimas consecuencias. Cada calle era un rio, no pudiendo contener la que se desprendia del cielo.

Esta imponente escena calmó al cabo de media hora, pero sin ser seguida del despejo de la atmosfera, como suele suceder las mas de las veces, cosa que tenía en suspenso todos los ánimos, por temer si pudiera repetirse otra vez. Efectivamente, así sucedió, pudiendo decir á V. que aquella no era mas que el preludio de la que, ya auechecido, esta-ló con mas furia que la anterior, despidiendo en mas abundancia, tanto el agua, como la piedra, no dejando en los balcones y ventanas ningun cristal entero y arrancando hasta las persianas colgadas de ellos. Figúrese V. pues, el destrozo que habrá ocasionado en nuestros campos, cuyos sembrados y plantas, llenos de lozanía y verdor con sus frutos pendientes, han sido magullados y destruidos.

Los daños han sido de consideracion en todas las producciones, sin poder limitar por ahora su importancia, ni mucho menos la zona de estension que habrá cogido. Con todo, sin temor de equivocarme, creo que, ademas de esta villa, habrán sufrido á la vez los pueblos de Alfafara, Agres y Onteniente, colindantes á esta; ¡Dios que se apiade de nosotros, y sea esta la última calamidad que nos envíe! Desgraciadamente, todas las cosechas pendientes habian padecido ya con las referidas tormentas acaecidas en primeros de junio, faltando esta ahora para dejar sumidos en la pobreza á los labradores victimas de este percance. Dignos son todos de que

los sentimientos y acciones que inspiró á la que fué su victima.

Por lo demás, téngase presente que nada hemos inventado, ni los sucesos, ni el carácter de los personajes; narramos una historia y trazamos retratos.

Permitáenos hacer algunas reflexiones sobre este particular.

—Una historia que se escribió en un momento de calma y de bienestar, y que se escribió en un momento de calma y de bienestar, y que se escribió en un momento de calma y de bienestar.

—Hasta la vista, señores.

—Hasta la vista, señores.

—Hasta la vista, señores.

—Hasta la vista, señores.

—Hasta la vista, señores.

—Hasta la vista, señores.

—Hasta la vista, señores.

—Hasta la vista, señores.

—Hasta la vista, señores.

propia para ser un día envenenado por su querida; aquellos eran los buenos tiempos; las mugeres reinaban.

Mas tarde dirigieron los negocios ocultas tras las cortinas del lecho real; aun duraban los buenos tiempos; entonces intrigaban.

Por último, despues de todo esto tuvieron la revolucion, donde dieron á los hombres el ejemplo de morir bien; aquellos fueron los tiempos nobles, porque las mugeres eran martires.

Durante estas diversas épocas vivieron; pero hoy ¿en qué queréis que se ocupen? Ya no hay acontecimientos, ya no hay hombres.

¿Que pasión ha de encender un diputado que haya ilustrado singularmente á la cámara en la cuestion del arancel de aduanas?

¿Qué delirio puede escitar el mas enérgico orador que se haya desgañitado y puesto ronco para hacer suprimir mil quinientos francos de gastos de representacion á un consul de Malaca, caso de que le haya?

¿A dónde están los grandes heroísmos que salván á la patria? ¿Dónde esos terribles y turbulentos hombres que la ponen á dos dedos del precipicio, y que tienen suspenso el interés entre el bueno y mal derecho? ¿Dónde esas marchas incomparables del Capitolio al cadalso?

el gobierno tienda sobre ellos una mirada de compasion, aliviando en parte su desgracia del fondo de calamidades, y de ese modo hacer mas llevadera su precaria situacion.

La salud pública de esta sigue inalterable, reinando únicamente las enfermedades propias de la estacion y en pequeña escala.

Sin perjuicio de ocuparnos con la estension y deteminamiento que el caso requiere, damos á continuacion traslado de los despachos telegráficos que se cruzaron ayer entre el Alcalde y Presidentes de las corporaciones de fabricantes de paños y papel y el Sr. Ministro de la Gobernacion:

«Alcalde y Presidentes fábricas al Excelentísimo Señor Ministro Gobernacion Madrid.

Por conducto Conde Bernar recibirá V. E. manifestacion Alcaidia y Presidentes fábricas paños y papel anunciado segura paralización absoluta de trabajo y conflicto consiguiente, de no levantarse brevemente cordón Venta Encina Calpe para dar salida productos y recibir primeras materias por Valencia. Suplicamos á V. E. se digne aceptar benévolo dicha manifestacion para evitar males considerables.»

«Madrid 17 (5:15 tarde.) Ministro Gobernacion á Alcalde y Presidentes de las fábricas.

Se comunican instrucciones al Gobernador de la provincia que facilite la comunicacion de esa poblacion á fin de que no se interrumpa el trabajo en las fábricas.»

Los perjuicios que reporta la situacion anómala por que atraviesa la provincia se dejan sentir en nuestra ciudad de una manera marcadisima.

En el número de ayer indicamos que la falta de trabajo obliga á muchos obreros á implorar la caridad pública; hoy se hablaba ya de la clausura de algunas fábricas y talleres. De ser cierto, se aumentará el número de obreros que faltos de medios de subsistencia, habrán de recurrir á la mendicidad para proporcionarse el alimento.

Con gran sentimiento consignamos que las gestiones que se hacen para obtener de la superioridad declare espedita alguna de nuestras vias de comunicacion, van teniendo dilaciones que, considerado el carácter industrial de nuestra poblacion, agravan nuestro precario estado y nos colocan al borde de un gravísimo conflicto.

A la consideracion del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion dejamos cuanto queda dicho.

Leemos en Las Provincias:

«Ayer se reconcentraron en esta ciudad cincuenta guardias civiles, que por la tarde salieron á reforzar el cordón sanitario, que en virtud de las últimas órdenes del gobierno, se está formando en las cercanias de las poblaciones infestadas en la provincia de Alicante.

«Mañana se esperan otros cincuenta guardias, destinados al propio objeto.

Nunca en peor época que en la presente se disminuye la fuerza de la Guardia civil que presta en Valencia los múltiples servicios de carreteras, ferro-carriles y custodia rural. Hemos comenzado la temporada de la recoleccion de los frutos; millares de familias acomodadas viven en los pueblos y en las casas de campo dirigiendo las operaciones agricolas, y no seria extraño que los delitos y los ataques á la propiedad aumentaran su número de una manera deplorable».

Habiéndonos ofracido espontáneamente datos de mayor cuantía para contestar al imperamente comunicado que ayer insertamos suscrito, á nombre de la Junta de Sanidad de Cocentaina, por D. José Maria Carbonell, diérimos por dos ó tres dias la contestacion, accediendo á los deseos de las personas que tan galantemente se han puesto á nuestro lado, y atendiendo á que necesitan de todo ese tiempo para recoger los datos referidos.

Como nunca es tarde, si la dicha es buena, esperamos que el público y el Sr. Carbonell aguardarán con paciencia. Todo se andará y como dicen los franceses: rira bien qui rira le dernier.

Sobre el precio de la pasa, cuyo fruto se está recolectando en los pueblos de la Marina y en la vega de Gandia, dicen de esta última ciudad lo siguiente:

«Los cordones sanitarios y las cuarentenas que se imponen á los viajeros y mercaderías son causa indudablemente de las pocas transacciones de pasa y del escaso precio que alcanzan, tanto aquí como en Inglaterra, donde, según noticias recientes, solo han llegado algunos vapores con escaso cargamento, obteniendo precios nada satisfactorios, dada la escasez de fruto.

Aquí continúa cotizándose la pasa á 80 reales quintal.

Noticias de Smirna anuncian que han reinado estos dias fuertes temporales y lluvias que han malogrado gran parte de la cosecha, por cuyas causas se espera que suban los precios de una manera considerable.

Así sea.»

D. Emilio Castelar era esperado en Denia estos dias atrás, pero en vista de las noticias que se recibieron de Alicante, desistió de su viaje. Se espera que en vista de las medidas tomadas y noticias últimas se resuelva á visitar dicha poblacion, en cuyo caso se hospedaría en la villa «El Tosalet,» propiedad de don José Oliver.

UN ABSURDO.

«Enosísima impresion ha producido en la mayor parte de los industriales y de cuantos lamentan la tristísima situacion en que nos han colocado las estremadas medidas sanitarias vigentes, que sin razon ni motivo mantienen á Alcoy dentro de la zona sospechosa, el poco meditado é impropio artículo que bajo el epigrafe de Una solucion, publica el Boletín Comercial de ayer. Está visto que este colega muestra particular empeño en no acertar una, y se sale con la suya.

Cualquiera que tuviese mala voluntad á nuestra poblacion no tendria mas que acudir al incalificable artículo del Boletín para encontrar un arma con que hacernos daño. Por fortuna, contra la falta de sentido del colega y contra su manera de discurrir que no envidiaría el paleto mas falto de sínderesis, existe la verdad incontestable de los hechos y la sana razon que de consuno protestan contra un escrito, en el que en realidad de verdad vemos solo una candorosa infantil y una falta de madurez que en otras circunstancias solo arrancarían una sonrisa de lástima ó de desprecio, pero que al presente no pueden pasar sin inmediata correctivo, pues se trata de altísimos intereses, de la vida de un pueblo, y ante tales consideraciones es imposible callar, pues el silencio pudiera dar pábulo á la suspicacia de nuestros enemigos y avivar los recelos de los temerosos.

La poca costumbre, tal vez, de explicar con claridad sus pensamientos, ha hecho que el articulista involucre nuestra ciudad con los pueblos infestados, y en vez de hacer constar que solo una mínima parte de la provincia es donde existe la epidemia, hable de la provincia entera como victima de la terrible enfermedad que hoy mantiene en constante alarma á todos los paises. Hacemos la justicia al articulista de creer que su intencion ha sido bien diferente de la que resulta; pero del hecho aparece que su celo es el de aquellos amigos funestos que ocasionan mas daño con sus oficiosidades que el mas encarnizado enemigo. Tanto por si esto es así como para dejar en todo caso restablecido el imperio de la verdad, conste y conste muy alto, que en Alcoy ni existe la epidemia colérica ni asomos de ella y que en la provincia solo unos pocos pueblos que forman mínima parte de la misma, como Novelda, Elche, Monforte y Hondon de las Nieves, se hallan afectados del mal sospechoso, y que no existe razon ni motivo para mantener á pueblos que disfrutan de inmejorable salud, sujetos á rigurosas é impropiedades medidas sanitarias, con mayor motivo cuando, como en nuestra ciudad ocurre, dichas medidas, que imposibilitan todo movimiento comercial, pueden acarrear funestísimas consecuencias, peores quizás que la epidemia misma.

Sentado esto, pasemos á examinar la solucion salvadora que al Boletín se le ha ocurrido y con la cual debe haber quedado tan satisfecho, como Colon despues de haber descubierto el Nuevo Mando. En vez de pedir que se nos quiten las trabas que nos impiden trabajar é imposibilitan la circulacion de nuestra riqueza y la vida de nuestro pueblo, pide la condona de

un trimestre de contribucion, como pudiera pedirlo el último y mas miserable victorio, que solo contase con los escasos frutos que le proporcionara su suelo.

¿Qué significa ante la magnitud de los daños que Alcoy recibe con el aislamiento que hoy le rodea, un trimestre de contribucion? ¿Que importará, á veinte ó veinte y cinco mil obreros que el día de mañana pueden quedar sin trabajo, que un industrial ó un comerciante deje de pagar ahora la insignificante cantidad que representa un trimestre de contribucion? ¿Qué resuelve, qué remedia esa salvadora solucion del Boletín?

Lo que Alcoy necesita, repetimos, es que se le den facilidades para el trabajo y mas cuando no hay razon para obrar de modo contrario. Su actividad productora, la riqueza que su genio industrial y el incansable afán de sus hijos le proporciona, es lo único que Alcoy necesita para vivir, hoy por hoy. Ni pide miserables limosnas, ni las desea; porque no quiere injustamente arrebatar á los demas pueblos sus hermanos, la gota de sudor brotada de sus frentes. Si Alcoy, por desgracia, vé llegar mañana el día en que necesite escitar la comiseracion de los demas pueblos, agotará primero sus propios recursos, y solo en último extremo, con la dignidad y noble altivez del que se vé abatido por una indomable adversidad, vencido pero no humilado, tenderá su mano dclerida en demanda del socorro que hoy no necesita; y que solo serviría para humillarle sin remediar en nada absolutamente los males que padece y el dolor que le aflige.

El cólera.

CORREO DE ALICANTE

Segun telegrama del Gobernador de Albacete al que lo es de esta provincia, el ministro ha dispuesto que sean cincuenta en vez de treinta los guardias que han de pasar á esta provincia con objeto de ocuparse del servicio de cordones sanitarios; pero como en Albacete no existe esa fuerza y es necesario reunirlos de los puntos inmediatos, no podrá ponerse en marcha con la premura que requieren las circunstancias.

Monforte 45, 5 tarde.

Delegado al Gobernador civil. Suplico á V. S. me remita inmediatamente desinfectantes pedidos de ácido nítrico, ácido fénico y cloruro de cal, pues es triste que por no poder desinfectarse, haya recrudescido la infeccion que á esta hora son ya 10 las invasiones del día.

Figueroa.

En Alicante la salud continua siendo inmejorable.

Elche 15, 8 noche.

El Delegado al Gobernador. Invididos durante las 24 últimas horas catorce y fallecidos cuatro.

Crevillente 45, 9 mañana.

Delegado especial al Gobernador. Inspeccionados todos los enfermos junto con los dos médicos dentro del casco de la poblacion incluso los dos procedentes de Elche no hay ni ha habido nada sospechoso ni menos epidémico contagioso. Presentes los dos médicos cirujanos de Aspe que pasaron á enterarse del asunto. Mañana pasará la visita del campo. Hoy ninguna defuncion. Hondon de las Nieves 14 de Setiembre 1884.

Novelda 46, 8:41 n.

Alcalde interino al Gobernador. Durante las 24 horas un invadido y fallecidos 2, siendo uno de ellos un varon de 55 años y una mujer de 14.

Llegado Sr. Teboada á Alicante en tren expreso á las diez de la noche, despues de la visita girada á los pueblos. Promete que muy luego desaparecerán cordones sanitarios.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 16 de Setiembre 1884.

Anoche y hoy se ha comentado mucho en los círculos políticos, el discurso leído por el señor Silvela en la solemne apertura de los tribunales. Los conservadores, particularmente los amigos del Sr. Cánovas, aplauden el sentido de dicho trabajo y se muestran enteramente conformes con sus conclusiones; en cambio, los fusionistas y demócratas censuran el espíritu reseloso que se descubre en el fondo del discurso y el desden manifesto con el Sr. Silvela trata todo lo que tiende á separarse de la realidad histórica.

Especialmente lo que á las oposiciones ha disgustado más ha sido lo que el ministro indica respecto á los delitos de la palabra; esta distincion que como garantía y nada más que como garantía se lleva al Código, no soluciona nada en concepto de los liberales y en cambio es espuesta á peligro que pueden arrastrar en pos de sí graves y trascendentales consecuencias.

El discurso promete además la reforma del Código de Comercio y el proyecto de Código civil, tras el cual corren nuestros más eminen-

tes jurís consultos hace tantos años, Veremos si se realicen los deseos del Sr. Silvela, y esta vez no es vana ilusion como otras tantas, la de dotar á España de una obra que bastará por sí á cubrir de gloria el nombre del ministro que la lleva á cabo.

Parece que tiene fundamento serio lo dicho por la Agencia Fabra de que, las negociaciones entre el ministro de los Estados Unidos en Madrid y el gobierno español para la celebracion de un tratado de comercio, toman un sesgo favorable. Las gestiones del señor Albacete han sido muy provechosas, pero hay quien teme que las bases propuestas no sean del entero agrado de ciertas regiones españolas y que se hagan precisas nuevas conferencias y nuevos tratos que no se sabe que resultado tendrían. Esto al menos es lo que se decia esta tarde en el salon de Conferencias.

Del cólera lo más importante que hay hoy es el acuerdo adoptado por el ministro de la Gobernacion, de nombrar delegados para la organizacion de los servicios sanitarios en Cataluña y Alicante á los señores Bosch y Fustigueras y Ordoñez (D. Ezequiel). Ambos han salido hoy á desempeñar su delicada mision, dirigiéndose el primero á Tarragona y el segundo á Alicante.

Las noticias últimas confirman los casos ocurridos en la provincia de Tarragona; en cambio de Barcelona se sabe que la salud es perfecta y que no ha ocurrido hasta ahora caso alguno sospechoso. De Madrid por fortuna puede decirse lo mismo.

Mañana, segun mis informes, quedará suprimido el lazareto del Cerro de los Angeles.

Las noticias recibidas de Gerona confirman las desgracias que anoche comunicó el telegrafo referentes á la inundacion. Los cadáveres recogidos son cuatro.

Los heridos á consecuencia del descarrilamiento del tren correo de Santander, ocurrido entre Robledo y Zarzalejo, se decia hoy que siguen mas aliviados. Se habla de algunos pasajeros que piensan llevar á la empresa á los tribunales.

Los fusionistas muy satisfechos por lo mucho que agasajan en Logroño al Sr. Sagasta.—N.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Eustorgio

SANTO DE MAÑANA.—La Aparicion de Nuestra Señora en la Saleta, San Genaro

CULTOS.—Al anochecer ejercicio con el Sr. expuesto.

Para mañana.—Commemoracion de la aparicion de Nuestra Señora de la Saleta. A las 7 misa de Comunión con armonium y letrillas. A las 8 misa cantada con el Sr. expuesto y por la tarde á la hora de costumbre solemne ejercicio con manifesto, sermon que predicará D. Miguel Vilaplana Vicario de esta iglesia, y letrillas cantadas por las Religiosas.

Anuncios oficiales.

Don Gregorio Ridaura, Alcalde accidental de la Ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que presentadas en esta Alcaidia por la recaudacion de Contribuciones las relaciones de los Contribuyentes morosos por impuesto de sal en el primer trimestre del actual ejercicio económico, he venido en disponer en providencia de esta fecha, declarar incursos en el apremio de primer grado á los contribuyentes en las citadas relaciones comprendidos, conpercibimiento de que si en el término de tres dias no satisfacen el principal y recargo del apremio, se expedirá contra los mismos el de segundo grado.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados quedando fijadas al público en la tabla de anuncios del Ayuntamiento las citadas relaciones. Alcoy 17 Setiembre 1884.

El Alcalde. Gregorio Ridaura.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 16 Setiembre (retrasado)

Todos los periódicos liberales están acordados en censurar el discurso pronunciado por el Sr. Silvela en la solemne apertura de los Tribunales.

Se pone en duda que quede ultimado el convenio comercial con los Estados Unidos de América.

La «Gaceta» no publica disposicion alguna de interés.

Madrid 16 Setiembre (retrasado.)

El subsecretario de Gobernacion Sr. Bosch y Fustigueras ha sido nombrado delegado extraordinario especial para arreglar la cuestion sanitaria en la provincia de Tarragona y D. Ezequiel Ordoñez en las provincias de Alicante, Albacete y Murcia.

Van regresando muchos personajes políticos.

El Sr. Castelar efectuará una excursion á las costas del Cantábrico

Alcoy: Im. de EL SERPIS. Mercad 9.

SECCION DE ANUNCIOS

CON GRAN PRIVILEGIO.  
GRAN INVENTO DEL DIA.

# LEGIA FENIX

El mejor desinfectante que se conoce para el lavado de la ropa de los enfermos.

Economía sobre el lavado ordinario 80 por 100.

Nuevo desengrase para las lanas con Real privilegio.

LEGIA FENIX concentrada. Economía y perfeccion sobre la sal sosa.

Tambien sirve para hacer jabon para el bataneo en sustitucion del Jabón Reos, puesto que el jabon adquirido con la Legia no ataca los colores.

Unico punto de venta en Alcoy

MANUEL SEGURA,

## COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS.

IMPRESA Y CENTRO DE SUSCRIPCIONES

ESTABLECIMIENTO

DE  
**MANUEL MOLTO SANZ**

9, Mercado 9.



9, Mercado 9.

Deposito de objeto de escritorio y oficinas.

Lituaciones de lujo y economicas.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de articulos de escritorio y oficinas

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lapiz compuesto, corta-plumas y otros articulos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de targetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios reducidos.

Deposito de prensas de copiar de varias clases y a precios muy economicos.

Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

Menaje de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Perlas-Kock, ¡Probadlas y las bendecireis!

276 dictámenes de los principales médicos del mundo.

### ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar a nuestros Clientes la ida a los Establecimientos Balnearios.—El uso de las PERLAS KOC supera con ventaja a todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOC es el medicamento mas poderoso que la Medicina posee.—Drs. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRÓNICAS y REBELDES. Su acción continúa obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres.

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unido a su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto, por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Drs. Caillet, Nerwais, Roger y Tacont.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer a ningún otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor a los tejidos dando a todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Urquy, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España.

Se remiten prospectos en Español a cuantos lo deseen

Deposito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO  
Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

Se venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América.  
—Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona con inclusion del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, en palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOC serán contestadas gratuitamente.

### EL CORRAJERO MODERNO

ILUSTRADO CON MAS DE 500 LAMINAS

Obra escrita con presencia de las principales que se han publicado en los paises mas adelantados, por JOSE ABELHE.

Se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.

TALLER

DE  
**CORTINAS PERSIANAS**

DE  
**SANTIAGO LLORET**

Calle S. Mauro núm 14,  
ALCOY

TALLER

DE  
**CORTINAS PERSIANAS**

de  
**TADEO MATAIX**

C. Sto. Tomás 1,  
Alcoy.

INSTRUCCION BREVE

**TRATAMIENTO NACIONAL**

para la preservacion

Y CURACION DEL

**COLERA MORBO-ASIATICO**

por el profesor

**J. H. R.**

Se halla de venta en la imprenta de este periódico al precio de

**UNA PESETA**

15. MERCADO 15

MAQUINAS PARA CCSE  
de La Compania Fabril

## SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 2,50 PESETAS semanales. Pagos al contado 10 ps de rebaja.

Garantía verdadera é ilimitada.

Enseñanza gratis á domicilio.

Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especa-lante y fina,

UNICA SUCURSAL EN ALCOY

15. MERCADO 15.

Segunda enseñanza.

### ACADEMIA DE SAN RAFAEL.

Desde 1º de Setiembre ha quedado abierta en este Establecimiento la matricula para el curso 1884-85.

La preparacion para los exámenes de ingreso es gratuita para los que hayan de cursar en el establecimiento.

Hay clases de francés y otras asignaturas con aplicacion al comercio.

San Nicolás, 54.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

AGUARDIENTES Y ESPIRITUS D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina a la calle Mayor)	ZAPATERIA, D. Francisco Badia, S. Lorenzo 2.
CAFÉS Y FONDAS, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	DROGUERIAS, D. Eduardo Fiol, Mercado 2.
PAPELERIA, Manuel Molto, Mercado 9.	LAMPISTERIA, Don Lorenzo Margarit, San Lorenzo 23 Plaza de la Campana
GORRERIA, D. Eduardo Martínez, Vall 17.	ARMERIA FONDA DE LLOPIS a cargo de Julian, Plaza San Agustín 22.
PHARMACIA, D. San Jago Moullor, S. Nicolás 4.	LOZA Y CRISTAL, D. José Martínez, Mercado 18. (La l'eria.)
LA VALENCIANA PRIMERIA FURNICION, D. Francisco Hurtado, Escuela 8.	

## COLEGIO DE VALLEDEMIA

Mataró.—CATALUÑA.

Unico Establecimiento en su clase premiado con medalla de oro en la Exposicion Universal de Paris de 1878.

Solo admite internos asi de primera como de segunda enseñanza, comercio y preparacion para carreras especiales. PENSION MENSUAL en la que van incluidas ademas las asignaturas especiales de francés, inglés, dibujo, música, gimnasia, equitacion y el lavado y planchado de la ropa, 30 DUROS, rebajandose 2 a cada rubo si son dos ó mas hermanos. Remitense reglamentos y Boletines á instancia de los interesados.